

## RECOLLECTION à la MAISON PROVINCIALE Iberville, le 4 avril 1987

Lors de l'assemblée générale du 31 mai 1986, à Iberville, des Amis avaient souhaité que le Conseil d'Administration pense à organiser des moments de ressourcement spirituel.

Pour répondre à ce désir, un Comité, composé de Benoît Signori, Alfred Rioux et Guy Payeur, a choisi, pour une première expérience, d'offrir une récollection d'une demi-journée, à Iberville, en prenant comme thème de réflexion: Marie, modèle de notre vie de foi.

Le 4 avril dernier, une vingtaine d'Anciens ont répondu à l'appel. La réunion débuta par une prière d'ouverture animée par le Frère Alexis Pâquet, dans la petite chapelle de la communauté de l'école Marcellin Champagnat.

Puis, le thème de la rencontre a été exposé par M. l'abbé Gérard Larocque, aumônier des élèves du Collège Laval. Il présenta Marie comme épouse à imiter.

### Résumé de cette causerie

Le conférencier commence par citer un texte du Cardinal Suenens qui nous invite à écouter Dieu redire, en quelque sorte, à chacun de nous, la parole à Joseph: "Ne crains pas de prendre Marie... Ce qui est né en elle vient de l'Esprit-Saint". En effet, le texte du Cardinal présente Marie comme une femme près de nous, semblable à nous; une femme mariée qui a vécu et qui a partagé la tendresse d'un homme au sein d'un foyer; une croyante qui a connu comme nous les difficultés de croire, mais qui, le moment venu, a dit OUI à Dieu.

Je relève les idées principales de cette intéressante causerie. Marie a été une mère comme toutes les mères; elle a connu les inquiétudes lorsque le petit a pris froid et que l'adolescent n'est pas entré à l'heure; une mère qui a accepté de n'être, ni seule, ni première, dans le cœur de son fils; une mère courageuse qui a accompagné ce fils meurtri jusqu'au pied de la croix; une femme guidée par l'Esprit lors des manifestations prodigieuses de l'Annonciation et de la Pentecôte.

La liturgie nous présente Marie comme une puissante avocate toujours prête à nous secourir. Elle est une invitation à nous approcher de Dieu comme elle-même le fit.

"Combien il y aurait de choses à dire sur Marie!" de s'exclamer le conférencier. Il a choisi de nous présenter Marie comme une femme mariée. Il pense que de plus en plus il faut dire cela au monde, aujourd'hui encore plus que jamais auparavant. Même des professeurs de catéchèse, qui enseignent avec autorité la science de Dieu, manifestent une hésitation à parler de Marie, car sa prérogative de Vierge Mère leur fait peur et s'interpose comme un écran devant eux. Cependant les Evangiles sont explicites. Matthieu dit: "Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi, Marie, ta femme: car ce qui a été engendré en elle vient de l'Esprit-Saint" (1, 20).

Nous le savons, dans un couple, il est bien difficile d'isoler l'époux de l'épouse; cela ne se fait pas. Si l'on veut connaître l'un, il faut aussi connaître l'autre. Dans la vie quotidienne, cela nous paraît assez évident. Dans les Evangiles, on nous parle du couple de la Sainte Famille.

